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Recienternente se suscribio el Con
veruo para la Catedra de Hidro y
Electrornetalurqra entre la Facultad y la
Sociedad Contractual Mmera EI Abra ,

mediante el cual la empresa minera
rnantendra un programa de donaoones
en dinero, que se prolonqa-a por un

psriodo de CinCO anos.a razo'! de cen
mil dolares anuales Suscnbieron en

converuo el Decano de la Facultad, Victor
Perez y el Vicepresidente y Gerente
General de la Sociedad Contractual Mi
nera EI Abra, Johann G.Von l.oebenstein,
y estuvreron presentes autondades JnI

versitarias, ejecunvos de la Sociedad EI
Abra, representantes de empresas pu
blicas y privadas, acadermcos y alum
nos. En las intervenciones, tanto del
Decano de la Facultad como del Vice
presidente de EI Abra, enfatizaron la
falta de lnqenieros de Minas que existe
en el pais, srtuacion dijeron que es real
mente preocupante dadas las perspecti
vas futuras que trene el desarrollo de la
rmneria en Chile. EI Decano Victor Perez
en su intervenci6n senalo «Hoy nos

hemos reunido para celebrar la firma de
un converuo de cooperacion entre nues
tra Facultad y la Sociedad Contractual
Minera EI Abra Lo hacemos con espe
cial agrado, por la importancia que tie
ne la empresa en el sector minero, y por
el hecho que en su representacron 10
hace su Vicepresidente y Gerente Gene
ral, don Johann von toebenstern, Inge
niero Civil de Minas egresado de estas
aulas. La empresa patrocinara la Cate
dra de Hidro y Electrometalurqia, por un
monte de US$ 100 000 anuales duran-
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te un periodo de 5 aries renovable. La

Facultad, por su parte, se compromete
a desarrollar una capacidad docente y
de investiqacron en esta discipima del
campo rmnero-metalurqico, de modo
de poder tor-nar los profesionales que
e cantidad y calidad requ.ere la indus
tna, y, ademas, a mantener una capac
dad de mnovacion tecnoloqica aplicada
que perrnrta d IdS empresas un desarro
llo cornpetitrvo y sustentable en ellargo
plazo La industna rrunera del pais esta
creciendo vertiqmosamente. 10 que la
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obliga a ser tecnicarnente innovativa ya
mantener una gran preocupaci6n por la
formaci6n de sus cuadros profesiona
les. Chile dispone de inmensas riquezas
minerales. Para alcanzar un s61ido

liderazgo es necesario, sin embargo,
que el pais se transforme, ademas, en
una referencia mundial de la innovacion
cientifica y tecnoloqica en el campo de
la minerfa. En este contexto, nuestra
Facultad ha decidido dar un fuerte im

pulso a las actividades acadernicas en

minerfa y metalurgia extractiva. Nos

preocupa que, mientras la inversi6n en

proyectos mineros ha Ilegado a cifras
nunca vistas en este pais, nuestro De

partamento de Ingenieria de Minas cap
ta una proporcion relativamente baja de
estudiantes del plan cornun para seguir
esta carrera. En los ultirnos afios los

ingresos han fluctuado entre 8 y 10
alumnos. Esta situacion no se condice
con 10 que requiere la industria. Los

especialistas indican que, por cada
U5$10 millones de inversion en el sec-

tor, se requiere de un profesional uni
versitario con forrnacion minera. Vista la
inversi6n reciente y la futura del sector
se pod ria decir que, en promedio, el pais
estaria invirtiendo del orden de
U5$1.000 millones por ano. Por este
solo concepto se necesitaran unos 100

profesionales mineros al ano. Si a esta

cifra anadirnos una necesaria tasa de

reposicion y las demandas de la media
na y pequefia mineria, de los centres
universitarios e institutos de investiga
cion, de los servicios publicos, y las
demandas emergentes de paises veci
nos, Ilegamos a necesidades de profe
sionales mineros y rnetalurqicos que
exceden ampliamente la oferta de las
universidades chilenas. Para hacer fren
te a este desafio, la Facultad ha tomado
una serie de iniciativas respecto a la
carrera de ingenieria de minas y meta

lurgia. Elias consisten, basicarnente. en
un nuevo plan de estudios -rnas comple
to pero a su vez mas flexible-, en una

renovacion y robustecimiento del cuer
po acadernico, en un programa de be
cas de aranceles para estudiantes de
buen rendimiento en el plan comun, y
en una mejor y mas completa informa
cion sobre 10 que es la minerfa en este

pais y las fascinantes oportunidades la
borales que ofrece a nuestros j6venes
con vocaci6n en el tema. Un esfuerzo
aislado de nuestra parte no es suficien
teo En una materia de alto contenido

tecnol6gico es esencialla participacion
activa de las empresas rnineras. Pede
mos decir, con satisfacci6n, que un gru
po importante de empresas mineras del
sector publico y privado estan trabajan
do junto con nosotros en el desarrollo
de estas iniciativas, colaborando con

ideas y, fundamentalmente, con

financiamiento para asegurar el exito
del plan en marcha Las catedras que
hasta la fecha gozan de patrocinio em

presarial son las de evaluaci6n de yaci
mientos, qeornecanica y geotecnia,
tecnologfa minera. procesamiento de
minerales, pirometalurgia, y ahora hidro
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y electrometalurgia. Cada catedra esta
cargo de varios cursos tanto de pregrado
como de postitulo y forrnacion conti
nua, en que usualmente se invita a un

experto internacronal. En marzo pasado
se constituyo el Cornite Consultive inte

grado por representantes de las empre
sas patrocrnadoras de catedras y los
academicos de la Facultad relacionados
con el programa. Es una instancia esta
ble para una cornunicarion efectiva con

la industria en todos los temas de inte
res mutuo Quisiera invitar a incorporar
se a nuestro plan a otras empresas
rmneras que comparten con nosotros la
vrsron de pais que tenemos del sector
En particular, queremos fortalecer la
Catedra de Medio Arnbrente en Mine
ria, dada la trascendencie que este tema
ha adquirido en los numerosos proyec
tos rmnero-metalurqicos. especialmen
te en zonas ecoloqicarnente fragdes del
pais. Tarnbien la Catedra de Gestron y
Economia Minera requiere de mayor
apoyo, ya que las propras empresas
asignan rrnportancia a que nuestros

egresados tengan un buen dornmlo en

estas materias, en un mundo altamente
competitive y especializado Como re

sultado de los estuerzos reahzados para
reposicionar la Carrera de Ingenieria de
Minas, este ana ya subi6 a 25 la canti
dad de alumnos que ingreso a esta

carrera, tendencra que deseamos con

solidar en el futuro. La firma del conve
nio que celebrarnos hoy es un paso
tmportante para lograr las metas que
nos hemos propuesto. Mas aun, cuan
do la empresa que nos respalda en esta

oportunidad es la Sociedad Contractual
Minera EI Abra, una Sociedad entre
Codelco-Chile y la International Cyprus
Amax Minerals, que es un ejemplo del
pujante desarrollo de nuestra rrunerla
EI proyecto de esta empresa se materia
lizo en tiernpo record y permrtrra mere

mentar la producoon de cobre del pais
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en 225.000 Toneladas anuales, un 7%
de la produccion nacional. Es la faena
mas grande del mundo que emplea el
moderno proceso de lixiviacion. extrac
cion por solvente y electrodepositacion.
Felicrto al senor Vicepresidente y dernas
ejecutivos de EI Abra por los logros
alcanzados, y les agradezco la confian
za que estan depositando en nosotros

para emprender, juntos, la tarea de
formar los ingenieros de minas que este

pais tanto necesita Tambien felicito al
Director del Departamento de Ingenie
ria de Minas, profesor Bruno Behn, y a

todos los miembros de su Departamen
to, por el magnifico esfuerzo que estan
realizando para sacar adelante nuestra
carrera de ingenieria de minas, una de
las mas antrquas de la Facultad». Por su
parte, el Vicepresidente y Gerente Ge
neral de la Sociedad Contractual Minera
EI Abra, Johann Von Loebenstein, mani
festo su gran preocupaci6n por la falta
de protesionales en esta area Manifes
to que su sociedad rrunera requiere
contratar a mas de cien Ingenieros de
Minas, 10 que ha constrtuido un verda
dero problema. Por ello. mdico es que se

ha decidido apoyar a esta Facultad ,

especificamente al Departamento de
Ingenierfa de Minas, en 5U quehacer
docente, acaderruco y de lnvestiqacion.
lndico que es necesario contar con per
sonas preparadas para defender el usa
del cobre, ya que hay otros elementos,
productos que con una publicidad bien
dirigida 10 pueden desplazar. Manifesto
tarnbien su preocupacion por la existen
cia de inqenieros de minas con especia
lizaoon en medio ambiente. Esta materia
-dijo- es vital Sefialo que su Sociedad
suscribi6 este Converuo de Donaci6n
con nuestra Facultad, precisamente por
mostrar esta su determinacion de inno
var el quehacer del Departamento de
Ingenieria de Minas, entregando a sus

alumnos una formaci6n de alto nivel
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